

BANCA DEL CIUDADANO

Sr. Sebastian VAZQUEZ - Barrio Independencia

Tema: Problemática por una matriz energética sobre todo gasífera.

Desde Presidencia se da la bienvenida al Sr. Vásquez y le explica la mecánica de funcionamiento de este espacio, cediendo la palabra a fin que presente su inquietud.

En uso de la palabra el Sr. Vázquez manifiesta: Bueno, gracias. Buen día, mi situación más que una matriz energética para todo Malargüe, comienza en mi barrio, que es el Barrio Independencia, donde no tenemos gas y nos calefaccionamos con leña, la situación de la leña es insostenible porque es muy cara, son cuatro o cinco veces más que pagar una boleta de gas. Para el barrio, para la gente, 80 familias de 366 lotes y agradecer también sobre todo a Omar González y Parasecoli Raúl que fueron los autoconvocados que me dieron material para entrar en el tema. Es un flagelo, más de 20 años que tenemos una situación insostenible con el gas, porque imagínate tengo niños de 7, 8, 9 años, 11, perdón, no pueden soportar temperaturas de 15 grados bajo cero de sensación térmica. Esto en una Ciudad productora de gas. Entonces vengo a plantear mi situación y qué posibilidades hay para poder solucionar lo urgente, porque no podemos pasar, yo hace cinco inviernos que vivo en el barrio, cinco inviernos que busco leña y no, no se puede así, yo como más de 15.000 personas que fueron los autoconvocados que firmaron por el gas, hay una estación de servicio que cerró por no tener gas. Porque se de una Resolución número 239 del año 2018 donde hay una emergencia energética principalmente gasífera, entonces vengo a exponer esto y a buscar una solución. Eso es todo.

Solicita la palabra la Concejal CAMIOLO y manifiesta: Gracias, Señor Presidente, muchas gracias Sebastián, por haber venido y plantear algo que creo que en todas las Sesiones nombramos y es la falta de obra pública en el Departamento que entrega gas a la Provincia, se me ocurría mientras él hablaba con esto de que lastimosamente esta semana nos hemos enterado que Malargüe, no ha presentado un proyecto por los 1.023 millones de Portezuelo decir, no había Portezuelo y aparentemente no había un plan B. Se me ocurre que los Concejales presentemos a ese Banco de Proyectos, al menos como iniciativa de este Concejo y en función de los pedidos de los vecinos, la necesidad de tener el gasoducto porque sería lo que resolvería todos los problemas, incluso la falta de industrialización, porque no

podemos industrializar si no tenemos energía, entonces plantearlo como uno de los proyectos prioritarios, no solo el tema de ruta sino también de la posibilidad, que se realice el gasoducto y que se deje de poner excusas, o que se llama licitación, se cayó la licitación, que queríamos hacerlo que este Gobierno nos puso palos dejar de poner excusas políticas y dar respuestas reales a la ciudadanía, creo que con la presentación del vecino, más presentaciones de casi todos, todos los jueves, perdón, tenemos presentaciones en este, en este tenor y que sea uno de los proyectos el gasoducto para Malargüe en función de estos 1.023 millones que ingrese al Banco de Proyectos Oficial de la Provincia. Esa es una propuesta que se me ocurrió mientras él hablaba y que en esa, en ese marco con formato de Proyecto de Resolución se envíen todos los proyectos que obran en este Concejo y que creemos que son importantes para el desarrollo de la comunidad y pido que pase obviamente a la Comisión de Hacienda todo lo que ha planteado Sebastián. Pero más que nada acompañando a los ciudadanos que hace mucho que vienen con este problema del gas y que es necesario tener el gasoducto, porque nosotros somos productores de gas, tenemos gas para poder hacer la energía necesaria, que no solamente también es para los vecinos, sino también para instalar industrias porque no vamos a pretender que con todos los proyectos que se vienen de la minería, este no tengamos una industria madre que es el gas y que es necesaria también para que después no tengan la excusa de que no dejan proyectos acá industrializados, porque no tenemos la energía necesaria, entonces viendo de que se vienen tantos proyectos de la minería y va a ser declarado este Departamento este como Occidental, Distrito Minero Occidental es necesario de que nosotros trabajemos en estos proyectos, en conjunto desde el Concejo y con el Ejecutivo y también con Dirección de Minería de la Provincia. más que nada impulsa para que también nos den apertura de que haya una persona que represente Malargüe en esa empresa y de esa manera nosotros podamos trabajar más cómodamente y que podamos generar más proyectos en todos los tipos de energía, con todos. Y proyectos chicos, porque también no siempre vayamos a los grandes, sino hay muchos proyectos chicos que se pueden hacer desde el Departamento y acompañar a toda la comunidad y darles trabajo a la sociedad Malargüina. Gracias, Señor Presidente.

Solicita la palabra la Concejala Mansilla. Gracias. Sebastián por ocupar la Banca del Ciudadano. Quería consultarte si habías presentado alguna nota al Ejecutivo ya sea en esta gestión o en la anterior del gas.

Responde que si justamente con los vecinos han realizado a través de la Unión Vecinal. Es una respuesta sin hechos.

A continuación el Concejal Palma, manifiesta: Gracias, Señor. Presidente, Seba cómo estás? La verdad que bueno, como ya lo expresaron algunos ediles que me precedieron en la palabra esta no es una situación nueva. Nosotros desde hace muchísimo tiempo venimos escuchando la situación del gasoducto Papagayo, pasa un gobierno, pasa a otro gobierno. Creo que hay una revista por ahí dando vuelta que se llamó a licitación o se iba a llamar a licitación en el año pasado para el gasoducto, cosa que no se realizó. A Malargüe se le retiraron 1.023 millones de dólares que tenía presupuestado para la construcción de Portezuelo del Viento y se transformó en una suerte de repartida en la Provincia, no? y esto obviamente que nos afecta. Pero por qué nos afecta y de sobremanera, porque nosotros como lo decía la Concejal Camiolo, no tenemos presentado por el momento, Malargüe formalmente en el Banco de Proyectos Provinciales algún proyecto para llevar a cabo en nuestro Departamento. Si ustedes habrán visto los medios ya se destinaron alrededor de, corrijanme si la memoria no me falla 37 millones de pesos para hacer un circuito eléctrico entre San Rafael y cerrar el anillo energético entre San Rafael y Alvear. La planta de gas de Malargüe se duplicó en su, en su capacidad, no? Y esto permite llevar gas domiciliario, nosotros hicimos y algún Concejal que, que aún está en este Concejo de recordarlo hicimos con el Ejecutivo anterior, una obra por reembolso sí? obra que se llevó el gas, que se llevó al Procrear en la misma situación, hoy tiene enfrente de su barrio el gas sí? hay una calle que cruzar nada más, podrían, podrían porque yo entiendo que la gente tiene gastos, se podría hacer una obra reembolsable hasta tanto y en cuanto se haga un gasoducto que permita tener un desarrollo energético como vos bien lo planteabas Seba y como lo planteaba la Concejal. Entonces, yo me pregunto, no, si podemos hacer una obra por reembolso con un Presupuesto que hoy gracias a Dios, hoy, gracias a Dios, tiene superávit. Si? no sabemos con detenimiento, cuál es el que hay, en el municipio? Porque bueno, estamos en una Emergencia que entregamos en diciembre, pero bueno, no, no se ha rendido entonces desconocemos cuál es el superávit que hay, pero lo sabemos muy bien, que hay un superávit en el Municipio. Se podrían afrontar algunas obras que son tan necesarias y no poner algunas que son decorativas en nuestro Departamento, entonces también debo decir que Malargüe podría tener una Central Térmica como está en Anchoris, que funciona con el gas nuestro y es paradójico, no? que nosotros alimentamos

una Central Térmica en Anchoris y nosotros no tenemos con qué ampliar nuestra matriz productiva, se declara un Distrito Minero, pero nos falta energía, porque haber no tan solo la minería refiere al oro y la plata y estas riquezas, nosotros tenemos una producción de yeso, hace muchísimo tiempo que no la podemos ampliar porque no tenemos energía para procesarlo. Sí?, entonces si nosotros queremos hacer un desarrollo real de Malargüe hay que empezar por las bases y las bases es lo que presentaba el Seba, es la necesidad de poder tener un gasoducto que te permita ampliar todo esto. Podríamos procesar cemento, cal, tenemos las mejores calizas en Bardas Blancas, no podemos hacer nada, pero no tenemos energía y esto es un reclamo histórico indistintamente de quién gobierne, siempre se ha dicho lo mismo, se va a hacer, se va a hacer, se va a hacer y nunca se hace y ya estamos como que, cansados de eso, no? Malargüe sigue sosteniendo gran parte del PBI de la Provincia, pero no vemos reflejado la retribución en función de esto. Porque no vamos a decir que la retribución tan solo son 1000 o 2000 puestos de trabajo en el petróleo. Porque no nos pueden decir, no, pero las regalías, sí, también es lo que nos corresponde, porque entregamos nuestras riquezas, pero de ahí en más necesitamos que el federalismo de una buena vez llegue a nuestro Departamento y las obras que se prometen se cumplan, pero bueno, será cuestión nuestra proponer tal vez al Ejecutivo, llevar una obra por reembolso que pactar con los vecinos, el mismo trabajo que se hizo con el 60 Aniversario. Hacerlo con los vecinos que ya se encuentran instalados allí y hacer una obra que se pueda prorratar en no sé, 20 o 30 meses. Los charlaremos, lo veremos, pero sí creo que hay que darle prioridad a la necesidad que tienen los habitantes de nuestro Departamento. Gracias al señor Presidente igual opino lo mismo que la Concejal Camiolo que pase a la Comisión de Hacienda y haremos la gestiones necesarias para seguir acompañando este reclamo.

El Sr. Vázquez expresa: Me parece que como productores, como somos productores del chivo, cómo decirle a un criancero no puedes utilizar tus chivos? Somos productores de gas y es como decir no pueden utilizar el gas.

A continuación el Concejal Pablo Cabrera expresa: Buen día, para todos, buen día a los colegas, al Personal del Concejo, Seba buen día. Gracias por estar, la verdad que bueno escuchando, escuchando los ediles que me antecedieron, por ahí aclarar una cuestión Concejal Palma la obra, se hizo en Procrear y no en el 60 Aniversario a la obra de gas. Creo que es real, tenemos que empezar a trabajar y en realidad con un compromiso más allá de los

partidos políticos que cada uno represente y trabajar calculo que con un plan de acción a corto, mediano y largo plazo porque entiendo, que bueno es fantástico lo del gasoducto, pero la realidad necesitamos respuestas concretas y es hoy, entonces es importante, quizás empezar a trabajar en forma vinculada con el Ejecutivo, para buscar alternativas, por ejemplo ver cómo se puede hacer para traer leña que sea un poco más económica, de hecho el Ejecutivo en esta situación está trabajando con una especie de garrafa también, apoyando el trabajo que están realizando desde la Provincia y que bueno que hay una de las Concejales que por ahí va al frente de ese Programa, creo que la verdad que esto nos toca de lleno, yo soy una de las personas que por ahí lo sufre y porque bueno, vivo en el 60 Aniversario muy cerca de Sebastián y entiendo eso, entiendo de que tenemos que sacarnos por ahí las cuestiones partidarias. Empezar a trabajar por Malargüe y empezar a trabajar en forma responsable y en un plan en conjunto con el Ejecutivo de corto, mediano y largo plazo. Muchas gracias.

Presidencia expresa: Sebastián tiene pase a la Comisión de Hacienda el tema que has traído, seguramente desde la Comisión te estarán citando nuevamente, te pido que la documentación que traes la presentes por Mesa de Entrada, así tiene más material para poder trabajar el tema, te agradezco muchísimo que hayas hecho uso de la Banca del Ciudadano y bueno, sabes que estamos siempre a disposición, muchas gracias.